
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 08.10.10 
Der Oberbürgermeister 
 
 

Niederschrift 
 
 
 
     
 Sitzung - FG/028(V)/10 

Gremium     
 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     
     

Finanz- und 
Grundstücksausschuss 

Mittwoch, 
06.10.2010 

Hansesaal 17:00Uhr 18:35Uhr 

       Lenkungsausschuss     
     

Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
1.1 Bestätigung der Tagesordnung 
 
1.2 Genehmigung der Niederschrift vom 08.09.2010 
 
2 Lenkungsausschuss 
 
2.1 Ausbau der Werner-Heisenberg-Straße I0214/10
 BE: Dez. VI/02; 17:05 Uhr 
 
5 

 
Beschlussvorlagen und Informationen 

 
5.1 Jahresabschluss 2009 der Zentrum für Produkt-, Verfahrens- und 

Prozeßinnovation GmbH (ZPVP GmbH) 
DS0375/10

 BE: Dez. II/01 
 
5.2 Jahresabschluss 2009 der Magdeburger Hafen GmbH (MHG) DS0444/10
 BE: Dez. II/01 
 
5.3 Jahr der Jugend 2011 - Drucksache  DS0358/10
 BE: Kulturbüro; 17:50 Uhr 
 
5.4 Jahr der Jugend 2011 I0219/10
 BE: Kulturbüro 
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5.5 Überplanmäßige Aufwendungen im DKUDUVG - 

Unterhaltsvorschussgesetz (UVG) 
DS0418/10

 BE: Amt 51; 18:05 Uhr 
 
5.6 Information zum Antrag 0089/10 - Transparenz der 

Haushaltsplanung im Rahmen des NKHR (Neues Kommunales 
Haushalts- und Rechnungswesen) 

I0216/10

 BE: FB 02 
 
5.7 Wirtschaftliche Vertretbarkeit einer Ausschüttung aus der 

Kapitalrücklage der Magdeburger Verkehrsbetriebe GmbH 
I0226/10

 
6 Mitteilungen und Anfragen 

Anwesend: 
 
 
 Vorsitzender 
Stern, Reinhard  
 Mitglieder des Gremiums 
Nordmann, Sven  
Rösler, Jens  
Wendenkampf, Oliver A. Dipl. Biol.  
Schoenberner, Hilmar  
Westphal, Alfred  
Schuster, Hans-Jörg  
 Vertreter 
Salzborn, Hubert  
Theile, Frank  
 
 Geschäftsführung 
Zischka, Karin  
  
 
Verwaltung 
Herr Zimmermann, Bg II 
Herr Dr. Hartung, FBL 02 
Herr Dr. Scheidemann, Bg VI 
Frau Marxmeier, Dez. III 
Herr Koch, Dez. II/01 
Frau Kliebe, FB 02 
Frau Brennecke, FB 02 
Frau Schweidler, Dez. IV/01 
Herr Krüger, Amt 51 

 

  
Gäste 
Herr Ehrhardt, GF Hafen GmbH  
Herr Krull, Fraktion CDU/BfM  
 

Öffentliche Sitzung 
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1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Herr Dr. Scheidemann teilt vor Beginn der Sitzung ein Schreiben der KGE Kommunalgrund 
vom 13.09.2010 zur Entwicklungsmaßnahme Rothensee aus. 
Herr Stern eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Zu Beginn der Sitzung 
sind 7 Stadträte anwesend. 
 
1.1. Bestätigung der Tagesordnung 
An die Mitglieder des FG wurde ein Schreiben des Beigeordneten für Finanzen und Vermögen 
vom 05.10.2010 ausgereicht. Hierbei handelt es sich um die Anfrage des Stadtrates Alfred 
Westphal bzgl. des Öffentlichkeitsgrundsatzes. Die Mitglieder kamen überein, dass dieses 
Antwortschreiben in der nächsten FG Sitzung am 20.10.2010 behandelt werden soll. 
Herr Stern informiert die Anwesenden darüber, dass unter dem TOP 5.7 die Information 
I0226/10 hinzugekommen ist und diese in der heutigen Sitzung mitbehandelt wird. Der TOP 5.7 
wird vorgezogen und vor TOP 5.2 behandelt. 
 
Der geänderten Tagesordnung wird mit   7 – 0 – 0   zugestimmt. 
 
1.2. Genehmigung der Niederschrift vom 08.09. und 22.09. 2010 

(wenn vorliegend) 
Die Niederschrift vom 08.09.2010 wird mit   5 – 0 – 2   bestätigt. 
 
2. Lenkungsausschuss 
 
2.1. Ausbau der Werner-Heisenberg-Straße I0214/10
Herr Dr. Scheidemann macht noch einige ergänzende Ausführungen zu vorliegenden 
Information. Dabei geht er u. a. auf die sehr hohe Fördermittelbereitstellung ein. Die 
Bewilligungsbescheide lagen in der letzten Sitzung noch nicht vor. 
Herr Westphal möchte wissen, wann mit dem Ausbau begonnen wird. Mit dem Bau wurde 
bereits im August 2010 begonnen so Herr Dr. Scheidemann. 
 
Die Information I0214/10 wird zur Kenntnis genommen. 
 
5. Beschlussvorlagen und Informationen 
 
5.1. Jahresabschluss 2009 der Zentrum für Produkt-, Verfahrens- und 

Prozessinnovation GmbH (ZPVP GmbH) 
DS0375/10

Herr Koch bringt5 die Drucksache ein. Ohne weitere Diskussion kommt es zur Abstimmung. 
 
Die Drucksache DS0375/10 wird dem Stadtrat mit   9 – 0 – 0   zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
 
5.2. Jahresabschluss 2009 der Magdeburger Hafen GmbH (MHG) DS0444/10
Herr Ehrhardt macht noch einige Ausführungen zur vorliegenden Drucksache, dabei geht er 
auch auf die finanziellen Auswirkungen ein. Das Jahr 2010 ließ sich sehr schlecht an, da man 3 
Monate mit dem Eis zutun hatte. Weiterhin gab es einen tragischen Todesfall, so dass die 
Staatsanwaltschaft ermittelte und die Arbeiten eingestellt werden mussten. Er geht aber dennoch 
davon aus, dass sie unter Plan bleiben werden. 
Herr Theile möchte zum Punkt 2, 2. Anstrich wissen, aus welchem Zeitraum dieser 
Verlustvortrag stammt. 
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Herr Ehrhardt führt aus, dass es sich hier um eine Restsumme handelt. Diese wird immer 
wieder „abgearbeitet“. D. h. wenn ein Jahresüberschuss erzielt wird, dann wird der bestehende 
Verlustvortrag gegen gerechnet. 
Herr Rösler möchte wissen, wie hoch die Darlehen der Stadt verzinst sind, die die Gesellschaft 
noch anzahlen muss. Dieser Zinssatz beträgt 5,1 %, so Herr Ehrhardt. 
 
Die Drucksache DS0444/10 wird dem Stadtrat mit   9 – 0 – 0   zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
5.3. Jahr der Jugend 2011 - Drucksache  DS0358/10
Frau Schweidler macht noch einige Ausführungen zur vorliegenden Drucksache. Da sich noch 
inhaltliche Veränderungen ergeben haben, gibt es die Information I0219/10, Zur Sitzung hat 
Frau Schweidler das Projektteam, bestehend aus 5 Mitgliedern mitgebracht. 
Ein Sponsoring in Höhe von 100.000 EUR für das JAHR DER JUGEND wird seitens der 
Verwaltung angestrebt. 
Herr Dr. Hartung führt aus, dass es schon konkrete Vorstellungen gibt, die benötigten Mittel 
werden im Budget 4 mit veranschlagt. 
Herr Wendenkampf möchte von den Mitgliedern des Objektteams wissen, ob außer der 
Stadtverwaltung noch andere Träger angesprochen wurden. Dies wird von Herrn Lüdemann 
verneint. Ein Sponsoring in Höhe von 100.000 EUR wird seitens der Verwaltung angestrebt. 
Herr Westphal möchte im Protokoll vermerkt haben, dass im FG zum ersten Mal Gäste das 
Wort ohne vorherige Abstimmung des Ausschusses bekommen haben. 
 
Die Drucksache DS0358/10 wird dem Stadtrat mit   7 – 0 – 2   zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
5.4. Jahr der Jugend 2011 I0219/10
Die Information I0219/10 wird ohne weitere Diskussion zur Kenntnis genommen. 
 
5.5. Überplanmäßige Aufwendungen im DKUDUVG - 

Unterhaltsvorschussgesetz (UVG) 
DS0418/10

Herr Krüger bringt die Drucksache ein. Dabei geht er auf die großen Probleme bei der Zahlung 
des Unterhaltsvorschusses ein. Die Zahlungsmoral ist sehr schlecht, viele können aber auch ihren 
Verpflichtungen nicht nachkommen. 
Herr Stern möchte wissen, wie der Unterhaltsvorschuss der ja als Stundung anzusehen ist 
wieder beigetrieben wird. Zwei Drittel kommen von Bund und Land, ein Drittel durch 
Einnahmen der Unterhaltsverpflichteten, so Herr Krüger. 
 
Die Drucksache DS0418/10 wird dem Stadtrat mit   9 – 0 – 0   zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
 
5.6. Information zum Antrag 0089/10 - Transparenz der 

Haushaltsplanung im Rahmen des NKHR (Neues Kommunales 
Haushalts- und Rechnungswesen) 

I0216/10

Herr Schuster lobt die vorliegende Information, sie ist gut erläutert. 
 
Die Information I0216/10 wird zur Kenntnis genommen. 
 
5.7. Wirtschaftliche Vertretbarkeit einer Ausschüttung aus der 

Kapitalrücklage der Magdeburger Verkehrsbetriebe GmbH 
I0226/10

Frau Kliebe macht noch einige Ausführungen zur vorliegenden Information. 
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Herr Westphal möchte konkrete Informationen über Kapitalrücklagen haben. Dies wird ihm 
von Herrn Zimmermann zugesichert. Es wird ein Schreiben über den Oberbürgermeister an 
den Finanz- und Grundstücksausschusses geben und in der nächsten FG – Sitzung am 20.10.2010 
vorliegen. 
Herr Theile möchte wissen, warum die Verträge hier nicht Gegenstand sind. Es besteht nur noch 
ein Vertrag und dieser ist hiervon nicht betroffen, so Herr Zimmermann. 
 
Die Information I0226/10 wird zur Kenntnis genommen. 
 
6. Mitteilungen und Anfragen 
Es gab keine Mitteilungen und Anfragen im öffentlichen Teil. 
 
 
 
 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Reinhard Stern Karin Zischka 
Vorsitzender Schriftführerin 
 




